

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32.

TELÉFONO N.º 6.

PRECIOS DE ABONO

Un mes: En España: 1.25
Extranjero: 2.25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELÉGRAFOS: HORA-PALMA
Anuncios, reclamos y concurrencias
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Catalina, núm. 10
Núm. suelto: 5 céntos
Id. atrasado: 10

TARJETAS VISITA

De lujo y económicas, en bristol marfil, colores, caladas, corte dorado y gran novedad en TARJETAS MODERNISTAS
Imprenta y Librería de J. TOUS
Plaza de Cort, 14 y 16—Palma.

ERA JUSTO

Tenemos la satisfacción de anunciar a nuestros lectores que la Dirección General ha contestado a la consulta que el digno Administrador de Hacienda de esta provincia le hiciera, en el sentido de que las sociedades de socorros mutuos deben considerarse exentas del pago de los impuestos sobre casinos y sociedades de recreo creados por la ley de 31 de Marzo último.

Comprendiéndolo así la junta directiva de «La Protectora» se ha considerado obligada a manifestar a la citada autoridad administrativa la gratitud que en vez de la misma se halla poseída aquella sociedad, como sin duda lo estarán igualmente las demás de la misma clase existentes en esta ciudad.

A este fin una comisión de aquella junta compuesta de los Sres. Amer, Tous, Llull, Albertí y Gomez ha visitado esta mañana al Sr. Administrador quien la ha recibido con la amabilidad que le distingue, congratándose del favorable resultado obtenido en sus gestiones.

Teatros y Artistas

María Guerrero en París.—El notable escritor y crítico dramático de Le Figaro, Henry Fonquier, consagra especial atención a la campaña que está realizando en el teatro de Athénée la compañía española de María Guerrero y Fernando Díez de Mendoza.

Después de haber dedicado al debut de los citados artistas y al drama de Tamayo «Locura de amor» calurosos elogios, se ocupa de la representación de «El vergonzoso en Palacio», en términos también muy elogiosos para sus intérpretes.

Los artistas españoles del Athénée representarán, a fines del presente mes, una obra francesa inédita, «El conde Roger», drama en cuatro actos, en prosa, original de monsieur Edouard Noel y P. B. Ghens, traducido por el redactor de «Le Temps», M. Louis Guillemin.

El célebre dramaturgo D. José Echegaray, amigo íntimo de Noel, ha prometido estar en París el día del estreno de «El conde Roger», que es una especie de tragedia de familia, cuya acción se supone en un castillo de la Borgoña, durante la primavera de 1816.

Eldorado.—En la segunda quincena del presente mes tendrá lugar la inauguración de la temporada de verano en el elegante teatro de la calle de Juan de Mena, con las aplaudidas obras «Una vieja», «El reclamo», «Las bravías» y el estreno de una zarzuela en cuatro cuadros, original de aplaudidos autores; titulada «España en París», y para la cual está pintando un bonito decorado el reputado pintor escenógrafo D. Amalio Fernández Sarab Bernhardt.—La eminente artista

saldrá en breve para América, contratada por Mr. Grau en 5 000 francos como mínimo por función, además de una participación en los ingresos totales.

Como se supone que en la tournée se darán de 200 a 300 representaciones, puede calcularse para la actriz un producto probable de un millón quinientos mil francos, por lo menos.

Adela Garzón.—Después de brillantes campañas dramáticas en Barcelona y en Valencia, cuyo público la ha aplaudido calurosamente en «El gran Galeoto», «En el seno de la muerte», «Pobres hijos» y otras, ha regresado a Madrid, y se encuentra a disposición de las Empresas, la hermosa y distinguida actriz Adela Garzón.

Teatro moderno.—Dentro de unos días terminará su campaña en este teatro la compañía Prado-Chicote, que con tanto éxito viene actuando en el mismo.

ACTUALIDAD

Desórdenes en China

Los barcos ingleses

Londres 16.—Según despachos de Hong Kong esta mañana ha zarpado de aquel puerto el crucero inglés «Terrible» con destino a Taku llevando a bordo dos compañías de infantería.

El capitán que manda el barco ha adoptado las medidas necesarias para desembarcar piezas gruesas de artillería, a fin de que las utilicen los destacamentos británicos.

Otro crucero inglés de la escuadra del Extremo Oriente ha recibido también la orden de zarpas inmediatamente con rumbo al Norte, llevando instrucciones en pliego cerrado.

Otros buques

París 17.—Desde Hong Kong dicen al «New York Herald» que reina gran actividad en el arsenal de aquel puerto.

Además del crucero «Terrible» que salió ya con rumbo a Taku, ha zarpado el crucero «Undaunted» sin detenerse a recoger las necesarias provisiones, y el «Rosario» ha recibido también la orden de dirigirse al golfo de Pe Tehi.

Probablemente el «Buena Ventura», barco norteamericano, está preparándose para abandonar la bahía de Manila.

Los Estados Unidos y las potencias

Washington 16.—El presidente mister Mac-Kinley, el secretario de Estado Mr. Hay y el ministro de la Guerra han conferenciado hoy detenidamente, y han acordado enviar desde Manila tropas para reforzar el contingente norteamericano desembarcado en China, en el caso de que no se reciban en algún tiempo informaciones del almirante yanqui.

Se asegura en los círculos diplomáticos de esta ciudad que en la discusión mantenida entre las potencias interesadas en los asuntos de China, el gabinete francés insistió de una manera especial en que se mantenga el actual equilibrio en el Extremo Oriente, insistencia acogida naturalmente con complacencia por el gobierno inglés, que no se halla ahora en condiciones para sacar del reparto del Celeste Imperio la parte del león, como desea la ambición británica, y está atado de manos por la guerra contra los boers.

Se cree que la proposición de mister Dalcaess y los esfuerzos que hacen otros gobiernos para contrarrestar las intenciones moscovitas impedirán que cualquier nación desembarque en territorio chino mayor número de tropas que cada una de las demás, para evitar, se dice, la puja entre las diferentes potencias.

Algunos temen ó desean que Rusia no se avenga a complacer a Inglaterra aceptando la limitación señalada por su amigo el gobierno francés, y otros menos recelosos creen que en este conflicto de política internacional, el deseo principal del ministerio francés no ha sido evitar a la Gran Bretaña, el bochorno de mostrar su ambición y su momentánea importancia, sino mantener la paz y la unión entre las potencias reprimir las tropelías de los boers.

Se asegura en los centros oficiales que las negociaciones entabladas entre las potencias para defender la política que se ha de seguir en China, han dado por resultado examinar los medios conducentes a mantener la armonía entre las potencias interesadas, conservar el equi-

libro completo como desean Inglaterra y sus amigos los Estados Unidos y el Japón, y afirmar la paz del mundo como dicen los que temen que Rusia se aproveche de la superioridad con que ahora cuenta.

Choque de trenes

Londres 17.—Se han recibido esta madrugada minuciosos detalles de la catástrofe ferroviaria ocurrida ayer en Slough.

Un tren especial que regresaba de Windsor fué detenido a las dos de la tarde próximamente en la estación, cuando el tren expreso de Londres a Leicester, que marchaba con una velocidad de 50 millas, (unos 75 kilómetros) por hora, avanzó sobre los últimos vagones del tren de recreo.

Los carruajes de éste quedaron incrustados unos en otros y la locomotora del expreso descarriló y quedó destruida.

También están destruidos los muelles y las construcciones de la estación de Slough.

Todos los viajeros de los dos últimos coches del tren de recreo han sufrido heridas más ó menos graves.

El espátulo á que el choque dió origen fué espantoso. Las víctimas a con sus gritos de desesperación y de dolor aturdían y aterraban. El aspecto de algunas era horrible.

Bajo los escombros aparecían tres cadáveres espantosamente magullados.

En un principio nadie sabía como organizar los auxilios y prestar socorro a los desventurados. Falaban recursos para atender a tantos heridos, y el buen deseo de algunas personas caritativas era un obstáculo para acudir con presteza a restañar la sangre.

Los salones de espera fueron convertidos en ambulancias sanitarias.

Al poco tiempo llegó a la estación un tren de socorro conduciendo médicos, medicina y vendajes.

Según las últimas noticias los viajeros del tren expreso solamente sufrieron contusiones.

Los cuatro últimos carruajes del tren especial fueron destruidos por completo, uno de ellos quedó reducido a menudas astillas.

El número de heridos es de 60, el de cadáveres recogidos son cuatro.

Política

Nueva reunión

Madrid 18.—Los señores Lopez Dominguez, Gamazo, duque de Tetuán, Canalejas y Romero Robledo, volverán mañana a reunirse para seguir tratando de la concentración que se proponen realizar.

El señor Canalejas ha suspendido su viaje a Granada con este motivo.

Parece que en la reunión de ayer convinieron en que sería perjudicial para el país una solución Sagasta en estos momentos.

Siendo esto indiscutible, y siéndolo aún más la imposibilidad de que continúe en el poder el actual Gobierno, pretenden formar un partido numeroso y nutrido, bajo un programa definido, y salvador para los intereses del país, a fin de estar en condiciones de ser llamados por la Corona en momento oportuno.

Comentarios

Madrid 19.—Ayer se hicieron muchos comentarios respecto a la concentración de determinados elementos políticos iniciada en la reunión que se verificó ante ayer en casa del general Lopez Dominguez.

Se ha dado por hecha definitivamente la concentración, habiendo convenido todos los concurrentes en los principales puntos del programa.

No falta quien asegure por el contrario que la tal reunión había sido un fracaso.

Lo que dice «El Español» respecto de este asunto, ha sido objeto de muchos comentarios porque como es sabido, este periódico representa en la prensa al señor Gamazo, que fué uno de los concurrentes a dicha reunión.

«El Español» dice, que un periódico de la mañana publica noticias detalladas de la reunión que se verificó en casa del general Lopez Dominguez.

Coincidieron los asistentes a ella, en considerar de idéntica manera el fracaso y los errores del Gobierno, presidido por el señor Silvela y con unanimidad manifestaron su inquietud en cuanto a la eficacia que pueda ofrecer la entrada en el Gobierno de otro partido que con el actual comparta el turno del poder.

Manteniendo cada uno su historia política, y puesta su voluntad en los intereses de la patria, y en otros intereses, muy altos también, convinieron en que par de pronto los acuerdos que debían tomarse, eran mercedores de una extraña ordinaria meditación.

En virtud de este acuerdo, convinieron en seguir reuniéndose, sin resolver nada en definitiva.

Paraiso

Se atribuyen al señor Paraiso las siguientes declaraciones:

Este Gobierno ha defraudado las esperanzas que la nación tenía derecho para alimentar; después de firmado el tratado de París, que es un documento que resume las vergüenzas de España.

La imprevisión de este Gobierno ha iniciado la lucha entre provincias hermanas; y como si esto no fuera bastante, continúa en su camino de provocación, entorpeciendo las relaciones que debía facilitar entre pueblos amigos.

Fácil es prever que la política de este Gobierno, constituirá pronto un imposible; y por eso todas las fuerzas vivas del país deben agruparse alrededor de la Unión Nacional que es el símbolo de una política nueva que cada día cuenta con más adeptos.

Tribunales de honor

He aquí el texto del Real decreto que apareció en la Gaceta, suscrito por el ministro de Agricultura y Obras públicas.

«Artículo 1.º Los cuerpos de ingenieros de montes, de minas y agrónomos formarán tribunales de honor para conocer y juzgar los hechos deshonrosos que cometa cualquier individuo de los mismos, y en los de reivindicación de su fama y buen nombre que soliciten los ingenieros que se consideren con su honra empañada por efecto de acusaciones injuriosas.

Art. 2.º Estos tribunales de honor se formarán y funcionarán ateniéndose al reglamento especial que para cada cuerpo se dictará.

Art. 3.º La separación definitiva del cuerpo se dictará por el ministro del ramo, de conformidad con el fallo del tribunal de honor.»

Tagalos y yanquis

Noticias de Manila

Una partida rebelde penetró de repente en San Miguel de Mayomo, al norte de Manila, en la noche del 29, atravesando el poblado y disparando a todo el que encontraban. Murieron cinco americanos y fueron heridos siete, desapareciendo el capitán Roberts y dos soldados. Como los filipinos no dejaron resto alguno, se ignora si tuvieron bajas. El capitán Roberts cayó en una emboscada, y tres de los hombres que llevaba fueron muertos.

El comandante March, que desde hace días andaba en persecución de Aguinaldo, comunicó desde Aparri haber tropezado con la escolta de éste al norte del valle de Cagayán.

Durante la refriega que siguió dice que vió un oficial insurgente caer del caballo, herido ó muerto.

El oficial fué rescatado por los suyos; pero el caballo cayó prisionero con alforjas y todo. En las alforjas se hallaron los papeles personales de Aguinaldo.

Al día siguiente, una avanzada del 47.º de infantería (de color) notificó haber visto una balsa por el río Cagayán abajo, con un cuerpo tendido y dos soldados rebeldes custodiándole. La crecida del río impidió a los americanos apresar la balsa.

Se cree posible que el oficial muerto, es el que ha sido desmentida por los filipinos.

Creemos que esta noticia es la misma que ha sido desmentida por los filipinos.

Con fecha 3 del actual se anuncia el

ataque a Lotián y Mindanco por una partida rebelde. Los americanos tuvieron siete muertos y cuatro heridos, y los filipinos 57 muertos.

La noticia de que el general Mac Arthur prepara operaciones militares en grande escala ha causado gran extrañeza en Manila, donde se esperaba que la Comisión Taft, en cuanto llegase, reemplazaría el gobierno militar por el civil.

El general Funston, con 25 hombres, empuñó combate con 50 insurgentes cerca de San Miguel de Mayomo.

En la refriega murieron el capitán Godfrey, del 22 de infantería, y un soldado. No se sabe si los filipinos tuvieron bajas.

(Del Herald)

C. B.

PRÓXIMA INAUGURACIÓN

Paco Frascuelo

Al fin, después de no pocos impedimentos, se ha logrado concretar el programa de la corrida en que se despedirá de los públicos el veterano Paco Sánchez, hermano del inolvidable Salvador.

Luis Mazzantini, respetuoso admirador siempre de aquel gran maestro, y amigo cariñoso de Paco, tomó a su cargo con verdadero empeño la realización de la buena obra, y sin descansar un momento ha conseguido cuanto se propuso.

He aquí el programa ultimado:

Se lidiarán seis toros de la ganadería colmenera de donña Prudencia Bastuelos, oficiando de matadores Luis Mazzantini, Antonio Moreno, Lagartijillo, y Nicanor Villa, Villita.

El beneficiado tomará también parte en la corrida, proponiéndose ejecutar con los toros que lo permitan su suerte favorita, en la que ha sido inimitable: el ároso y elegante galico.

Juan Sal, Salort, también saldrá agregado en una de las cuadrillas, para practicar el salto de la garrocha y la suerte de banderillas al quiebro.

Rafael Guerra, Antonio Fuentes y José García, «Algabeño», en prueba de cariño hacia el veterano torero, costearán el importe de un toro cada uno.

Otro tanto se proponen hacer los ganaderos de Colmenar y el señor duque de Veragua.

El empresario, D. Pedro Niembro, ha cedido gratuitamente el alquiler de la plaza.

Ayer fueron a Colmenar a elegir los toros el beneficiado y los hermanos Mazzantini, decidiéndose por seis buenos mozos, que seguramente llamarán la atención. Uno de ellos se arrancó de veras hacia Luis, y éste tuvo que abrir cátedra de toreo a caballo para escapar con bien del apuro.

A la corrida (que se verificará el día 21 de los corrientes) está invitada S. A. la infanta Isabel, que una vez más se mostrará madrileña netamente concurrendo al espectáculo, y con ella llevará a la plaza las simpatías inabarcables que el pueblo la demuestra constantemente.

Los precios de las localidades serán verdaderamente económicos, a fin de que toda la afición pueda tributar a Paco Sánchez la ovación de despedida, a la vez que un recuerdo cariñoso a la memoria del matador de toros más grande de la época moderna.

Es, pues, seguro que el jueves 21 resultará el espectáculo de primera, y la afición en masa acudirá a premiar los arranques de caridad de Luis Mazzantini, secundado por tantos y tan buenos compañeros.

Trenes eléctricos relámpagos

Los periódicos ingleses dedican estos días gran espacio de sus columnas, a describir el nuevo proyecto de ferrocarril eléctrico que unirá a Liverpool con Manchester. Estas dos grandes ciudades distan una de otra 52 kilómetros, y el tren invertirá sólo de 15 a 20 minutos.

en el recorrido, lo que representa una velocidad de 40 metros por segundo, ó 240 kilómetros por hora.

La vía se construirá en línea recta, y no tendrá estaciones intermedias ni pasos a nivel.

Estos verdaderos trenes relámpagos costarán de un solo vagón automotor, y se sucederán con intervalos de pocos minutos, para evitar que se alcancen en el camino esos proyectiles, aparte de dotarlos de potentes frenos.

Los carruajes tendrán la forma de una enorme flecha afilada en extremos y diez ó doce veces más largos que anchos á fin de reducir á la más mínima expresión la resistencia del aire.

La vía constará de tres raíles: el del centro, más elevado, servirá de conductor, y sobre él pesará especialmente el carruaje, y los dos laterales sostendrán el equilibrio del coche, de modo que éste irá más seguro con las tres órdenes de ruedas de los costados y del centro.

Para mantener constantemente la prodigiosa velocidad de 210 kilómetros por hora, la compañía instalará la fábrica productora de electricidad á la mitad del trayecto.

El movimiento comercial que existe entre Liverpool y Manchester asegura la remuneración de este gigantesco negocio.

NOTICIAS

España y Extranjero

Fiestas en Cartagena

El Ayuntamiento de Cartagena ha ultimado el cartel de festejos para el próximo mes de julio.

Se celebrarán Juegos Florales, batalla de flores, cabalgata, fuegos artificiales en el centro de la bahía, regatas, corridas de toros y velada marítima con premios de 3.000, 2.000, 1.000 y 500 pesetas á las embarcaciones que aparezcan iluminadas con el mayor gusto artístico.

Para mantenedor en los Juegos Florales se indica al Sr. Moret; en las corridas de toros se lidiará por Fuentes y Algabero ganado de Saltillo y Muruve.

Exposición en Zaragoza

El Ayuntamiento ha acordado en la sesión pública de esta tarde iniciar el plan de una Exposición regional, que se abrirá en 1901.

Se va á proceder inmediatamente á los trabajos preparatorios, á fin de que el año venidero tengan en el certamen lucida representación las industrias, los productos y el arte del país.

Reformas

Madrid 17.—En la real orden que hoy publica la Gaceta, relativa á las reformas que se proyectan en ferrocarriles, se dispone la revisión de los itinerarios vigentes de los correos, en las diferentes líneas, procurando en lo posible aumentar la velocidad de los mismos.

Además, los ingenieros de las divisiones ferroviarias girarán una visita minuciosa de inspección á las líneas, informando á la Dirección general, en el plazo de dos meses, de las faltas, deficiencias y abusos que observen en los servicios, y muy especialmente en lo relativo á explotación y obras de fábricas, vía, material móvil, estaciones, etc.

En el improrrogable término de un mes, informarán los ingenieros jefes acerca de si los trenes que circulan en cada línea son suficientes para el buen servicio y si conviene aumentarlos, en cuyo caso indicarán la clase y número de trenes que debieran establecerse.

Curioso suceso

Madrid 18.—Los agentes ejecutivos en Madrid han continuado hoy repartiendo las notificaciones de embargo.

Entre los incidentes cómicos merece consignarse el siguiente: Al llegar un agente á la casa del relojero Sr. Ponoco, echó al vuelo las campanas que tiene en la puerta, promoviendo un gran alboroto entre los transeúntes que pasaban por la calle de Barriouero, marchándose el agente bastante azorado.

Fuga de un cajero

Madrid 18.—Comunican de Huelva que el cajero de la Junta de obras del puerto ha desaparecido con 38.000 duros llevándose la llave de la caja.

El juzgado ha decretado su prisión. Se ignora el paradero. Se hacen grandes comentarios.

La nacionalidad española en Cuba

Madrid 18.—Según noticias oficiales, han optado por la nacionalidad española en Cuba 66.000 individuos de los 400.000 próximamente que son hijos de españoles.

La embajada española

Madrid 18.—En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama del consul español en Tanger participando la llegada del cañonero Destructor, procedente de Mazagán conduciendo pliegos de la Embajada.

El telegrama añade que reina tranquilidad en Marrakesh.

El espada Reverto

Madrid 18.—Telegrafían de París que el espada Reverto, sometido á una consulta de médicos, será operado en la pierna donde recibió la cornada.

Es indispensable esta operación para que el simpático diestro pueda volver á torear.

Batallón Artillería Baleares

Destacamento Palma.

El Comandante Jefe del Destacamento de Artillería de esta Plaza.

Hace saber: Que debiendo proceder á la ensagüenación del estiercol que pueda producir el ganado afecto á este Destacamento, se convoca por el presente á una licitación pública que tendrá lugar el día 28 del corriente á las diez de la mañana en el Cuartel de San Pedro cuya licitación tendrá lugar con arreglo á los pliegos de condiciones y de precios límites que estarán de manifiesto todos los días no festivos desde las diez á la una en el citado local.

Palma 19 Junio de 1900.—El Comte. Jefe del Dest.—P. O. El Ayudante, Diego Pascual.

Nuestra Información

Fiesta del Corazón de Jesús

El viernes próximo en la iglesia de Montesión se celebrará la fiesta que anualmente se dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete y media, misa y comunión general; terminada la cual se expondrá S. D. M. y harán vela durante todo el día, Sacerdotes, Caballeros y Señoras.

A las diez y media, misa solemne, en la que la Capilla de Manacor cantará por primera vez el Credo del Papa Marcello.

El sermón estará á cargo del Reverendo P. Juan B. Vinader S. S.

Por la tarde, á las seis, novena, procesión con S. D. M., cinco visitas á Jesús Sacramentado, Bendición y reserva.

El itinerario que recorrerá la procesión es el siguiente:

Calles de Montesión, Call, Morey, Puzosa, Sta. Clara, iglesia del mismo nombre, calles de Fonollar, San Alonso, Monserrat, San Jerónimo, Corralasas, Plaza del Temple, calles de Peletería y Montesión.

Presidirá el acto el Sr. Gobernador de la Provincia.

El Santísimo será llevado bajo palio y este lo será por jefes y oficiales de los distintos cuerpos que guarnecen la plaza.

Asistirá un piquete del Regimiento de Baleares número 1.

Asuntos municipales

Esta mañana el Sr. Alcalde ha visitado al Capitan General Sr. Moñio para suplicarle, en vista de los unánimes deseos del público, que diera orden para que la Banda del Regimiento de Infantería concorra á tocar en el Paseo de Berne.

El Sr. Moñio ha prometido que dispondrá que así se haga los domingos y días festivos.

Esta mañana ha dado orden el señor Roselló para que se cierre la escuela pública del Secar del Real por tener noticia de haberse declarado allí cuatro casos de sarampión y uno de otra enfermedad más repugnante.

Colombófila

Esta mañana en la estación del ferrocarril del pueblo de Sta. María se ha efectuado la suelta de palomas mensajeras de socios de la Colombófila, conforme ayer anunciamos.

Han concurrido á dicho viaje 30 palomas.

Los resultados obtenidos han sido muy satisfactorios pues á las nueve y media se tenía noticia en la sociedad de haber regresado todas las palomas á sus respectivos palomares. Como se ve los esfuerzos de la sociedad han sido secundados por los aficionados pues á este viaje han concurrido bastante mas pichones que al anterior; y las ventajas de la educación de estos tan útiles animales se ha visto ya palpablemente en los resultados de las sueltas sucesivas de que hemos dado cuenta á nuestros lectores.

El último viaje de educación de esta temporada se efectuará el día 10 del próximo Julio desde la estación de Consell y Alaró suspendiéndose los mismos durante los meses de Agosto y Septiembre á causa del calor y la muda, para continuarse en Octubre y celebrar el anunciado concurso con premios entre Artá y Palma el mes de Febrero.

Celebraremos la nueva sociedad sigla prosperando como hasta ahora y veamos pronto alzarse en lugar apropiado un local social con su palomar correspondiente que puede ser á la vez centro recreativo y centro útil de comunicaciones.

Pronósticos del tiempo

Según el astrónomo Sfeijoon el tiempo en la presente quincena será el siguiente:

El periodo lluvioso y tormentoso más importante de la quincena se desarrollará desde el 20 al 24 á consecuencia de actuar directamente sobre nuestras regiones las invasiones oceánicas.

Desde la tarde del miércoles 20 empezarán á producirse algunas lluvias tempestuosas en Portugal, Andalucía y Galicia, porque al mismo tiempo que aparecerá una depresión entre Madera y Portugal, se acercará otra hacia el golfo de Gascuña.

Ambas depresiones se aproximarán á nuestra Península el jueves 21, dando motivo á que se generalicen las lluvias y tormentas con vientos SO. y NO.

El viernes 22 continuará el régimen lluvioso y tormentoso bastante general, porque, la depresión de Gascuña pasará por el Mediodía de Francia en dirección al Mediterráneo, y la del sudoeste se en-

caminará también hacia dicho mar, atravesando algunas fuerzas nuestra Península.

Dos núcleos tempestuosos existirán en el Mediterráneo el sábado 23, uno hacia el golfo de León y otro entre Argelia y Baleares. Al mismo tiempo una nueva depresión se formará al oeste de Francia.

Seguirán siendo las lluvias y tormentas bastante generales, registrándose especialmente en Cantabria y regiones vecinas al Mediterráneo.

Vientos de entre SE. y NE.

El domingo 24 continuarán las bajas presiones en el citado mar Mediterráneo, produciéndose algunas lluvias en nuestras provincias lindantes con dicho mar.

Del 26 al 27 una depresión situada entre las Azores y Portugal ocasionará algunas lluvias tempestuosas por el Noroeste de la Península, particularmente el miércoles 27, en que por hallarse el centro de depresión más cerca de nosotros, se propagarán las lluvias hasta la región central.

Los días 29 y 30 serán bastante lluviosos y tormentosos á causa de una depresión que llegará á Irlanda, y de otra que actuará por el Oeste y Sur de la Península.

Restauración de la Sangre

La Comisión Provincial en vista del estado de deterioro en que se halla la iglesia del Hospital, y teniendo presente la especial devoción de que es objeto la Efigie de Ntro. Sr. Jesucristo que en la misma se venera bajo la invocación de La Sangre, ha acordado encargar al Arquitecto de provincia la formación de un proyecto y presupuesto de restauración de dicho templo.

En la Audiencia

La vista de mañana

Mañana á las diez y media se verá ante la Sala de justicia de esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de primera instancia del Partido de Manacor contra Juan Bonet y Roig acusado del delito de lesiones al vecino de Santany Bartolomé Pons Viens.

El Abogado fiscal Sr. López sostendrá la acusación y el letrado Sr. Sureda defenderá al procesado.

Nuevo magistrado

Ha sido nombrado magistrado de esta Audiencia, D. Joaquín Perez Sauz, que ocupará la vacante que dejó el Sr. Sanchez Ootruello.

Del mar

Anoche fondearon en nuestro puerto el laud Nuestra Señora de los Angeles procedente de Argel, con lastre; y el laud San Antonio, procedente del mismo punto.

—A las siete de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo Cataluña procedente de Barcelona.

—A las nueve y media ha salido para Ibiza y Valencia el vapor correo Lulio.

—En el puerto de Barcelona se han despado para Ibiza la goleta Antonio Palau y el pallebot Maria.

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta Comisión presidiéndola el Sr. Puigdorfil y con asistencia de los Sres. Amer, Barceló y Sans.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de una comunicación del alcalde de Manacor acompañando las cuentas de ingresos y gastos de la Carcel de aquel partido, respectivas á los años económicos desde 1891 á 1894, manifestando al propio tiempo que las de 1896 á 97 y 1897 á 98 están ultimadas y se han dado las órdenes para convocar á los representantes de los Ayuntamientos del partido que deben censurarlas, y en su vista se acordó dejar sin efecto el acuerdo tomado en sesión de 8 del corriente por el que se nombró á D. Bartolomé Fluxá delegado especial para formularlas.

Se aprobó la cuenta de las obras verificadas por el Ayuntamiento de Ferrerías en sus caminos vecinales.

Se dió cuenta de una comunicación del alcalde de Sansellas solicitando una moratoria para el pago de las cantidades que adeuda por cuota provincial y gastos de segunda enseñanza, acordándose denegar dicha petición.

Se acordó encargar al arquitecto de provincia la formación del proyecto del camino denominado de las «Argias» de aquel término municipal.

Se enteró la Comisión de la comunicación del Ministerio de la Gobernación por el que se desestima el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Mahón en contra de esta Diputación por haber ordenado ésta la intervención de los fondos municipales.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Ayuntamiento

Sesión de hoy

Se ha abierto á las doce del día bajo la presidencia del alcalde D. Antonio Roselló, asistiendo los señores Martí, Lladó, Pomar, Company, Fuster Caschier, Garcías Moll (Don Francisco), Gamarra, Losada, Planas, Bonnin, Ferragut, Ferrer, Martínez, Bestard, Abrines, Oñellas y García Orell.

Acta y cuentas

Se aprobó el acta de la sesión anterior despues de algunas aclaraciones del señor Losada respecto al asunto de los notarios y al de las aguas y de hacer constar el Sr. Lladó que en esta última cuestión se adhería al voto de la mayoría.

Se aprobó también una relación de cuentas por servicios municipales, entre ellos la del alumbrado público que importa 145.000 pesetas.

Varios dictámenes

Se reprodujo el dictamen de la comisión de obras relativo al derribo de una casa ruinosa de la calle del Baluarte del Príncipe, acordándose que quedara ocho días más sobre la mesa para que pudiera enterarse del mismo el señor Losada.

Se reprodujo otro dictamen de la misma comisión relativo á la expropiación y derribo de un piso de la calle del Matajero, obra á la que desean contribuir los vecinos de aquella calle por tratarse de una mejora de ornato público. Se acordó aceptar en principio el ofrecimiento, previo dictamen de la comisión de Hacienda, acerca de la posibilidad de autorizar el gasto.

Aguas

Se ha leído el acta de la reunión celebrada el lunes por los ingenieros señores Molina y Malberti en el despacho de la alcaldía, de que dimos cuenta oportunamente, y de la excusa presentada por D. Eusebio Estades, fundándose en que su cargo oficial le pondrá tal vez en el caso de intervenir en el asunto en los recursos que acaso se establecen.

A propuesta del señor Martí se ha acordado nombrar al ingeniero de caminos D. Guillermo Carbonell para sustituir al señor Estada y autorizar al señor Alcalde para que en el caso de que tampoco acepte el señor Carbonell designe á la persona que le parezca más competente ó prescinda de hacer el nombramiento, admitiendo como suficiente el dictamen de los señores Molina y Malberti.

Se ha acordado también que los citados señores puedan dar su informe colectivamente, por separado ó como crean más oportuno y que se convoque la Junta municipal tan pronto como esté definitivamente aprobado el convenio con el señor Fontseré.

Otros asuntos

Se ha acordado conceder licencia para ausentarse de esta isla el concejal don Francisco Salas.

Los señores Losada y Pou han presentado una proposición pidiendo que el Ayuntamiento patrocine la creación de una escuela en Son Rapinya y la subvención con 410 pesetas para los gastos de alquiler y material, acordándose que pasará á la comisión de Hacienda para el debido informe.

Se han aprobado algunas altas y bajas en el padrón de vecinos, el extracto de los acuerdos tomados en el mes anterior y algunos permisos para obras particulares.

Se ha dado cuenta de los incidentes de las subastas celebradas para el arrendamiento de los servicios municipales.

El Sr. Martí al aprobarse la subasta para el suministro de impresos ha dicho que D. José Tous había sufrido una equivocación al presentar sus proposiciones, pues las basó en un tipo que creía igual al de la última subasta, suplicando, ya que este error no es remediable, que la comisión correspondiente procure evitar que se repita, puesto que puede resultar en perjuicio de los contratistas y del Ayuntamiento.

Se ha autorizado un gasto de sesenta pesetas dispuesto por el Sr. Alcalde para adquirir premios con destino á los alumnos de las escuelas públicas que estos días se están examinando.

El Sr. Pomar accediendo á los ruegos de la presidencia, dejó de manifestar las razones que alegaban los contratistas para no presentarse ni á la subasta de la Plaza de Abastos ni á la de la Pescadería; pero, sin querer sentar plaza de profeta ha dicho, hé de hacer presente al Ilmo. Ayuntamiento que si continua explotando á los vendedores de la Plaza del modo que lo hace, cuando dichos vendedores contribuyen al presupuesto de gastos de esta casa con una 12.ª parte y se les trata como negros, haciéndoles sufrir toda clase de incomodidades en verano y peores aún en invierno, es muy probable que el día menos pensado se declaren en huelga todos los vendedores de la Plaza y en este caso perjudicarán al Ayuntamiento de un modo grave é importante.

El Sr. Abrines ha recordado que hace muchos meses presentó una proposición pidiendo el cambio de la fuente de la plaza de Palacio, suplicando que se active el asunto para su próxima resolución.

La misma súplica ha hecho el Sr. Gamarra respecto á la construcción de una acera entre los «Hostals Nous» y el caserío de «Los Hostalots», apoyándole en su petición el Sr. Martí, quien ha pedido que no se verifique obra alguna hasta que esté construida la citada acera y que se establezca un riguroso orden de fecha, para verificar las obras propuestas.

Se ha tratado también de las obras de saneamiento de la «Culasa de Porto Pl», acordándose que la comisión respectiva haga las gestiones necesarias cerca de la jefatura de obras públicas en los asuntos que lo requieran.

Viaje á Madrid

Por último el Sr. Martí ha propuesto que el Sr. Alcalde verifique un viaje á Madrid con el objeto de gestionar cerca del gobierno la pronta resolución de asuntos tan importantes como el derribo de las murallas, la cesión del monte de Bellver y la liquidación de los créditos contra la hacienda.

El Sr. Roselló ha pedido que se suspendiera todo acuerdo sobre este asunto hasta la sesión próxima, pues entretanto se reunirá la comisión de ensanche para dar cuenta del estado en que se halla la aprobación del plano.

Refrescos

En la Cervecería Lyonesa se despachará para casas particulares desde las diez de la mañana hasta el cierre, cerveza fresca con ácido carbónico á 50 céntos, el litro. Se expende también toda clase de cervesas extranjeras y en especial la tan renombrada cerveza Munich tan agradable para almuerzos y comidas.

La Aserradora Balear

Sociedad Anónima

Por acuerdo de la Junta Administrativa y en virtud de los artículos 8.º y 36.º de los Estatutos de dicha Sociedad, se invita á los señores accionistas al pago del primer dividendo pasivo de Pesetas 25 por acción.

Al mismo tiempo se hace presente al público que queda abierta la suscripción al corto número de acciones que aun faltan colocar para completar el capital social. Dichas acciones son de á pesetas cada una.

En la Oja de los Sres. Martínez y Planas, de diez á doce pueden efectuarse los pagos de los dividendos y las suscripciones indicadas. El Presidente, Isidro Ripoll.

Colocación de capital

Un fabricante que cuenta con local propio para su industria y buenas relaciones comerciales á fin de ensanchar su fabricación que dá un beneficio anual de 20 á 30 por ciento; desea encontrar un sócio que pueda disponer de 3.000 duros.

Darán razón en el Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, número 10.

PALMA

Véase la edición de esta mañana

El Tesorero de Hacienda ha declarado incurso en el único grado de apremio á los censatarios que no han hecho efectivas sus pensiones en los plazos señalados por la Ley é Instrucción del 13 de Junio y Julio de 1878.

En el vapor-correo Cataluña ha venido de Barcelona nuestro estimado amigo y ex-director de este periódico Sr. D. Juan L. Estelrich, acompañado de su Señora y familia.

Además han venido D. Francisco Quijada, el Sr. Corral y muchos estudiantes.

El domingo próximo en la iglesia de San Jaime se cantará á grande orquesta la miza partitura del Mtro. Paccini, en Montesión la de D. J. Espi Urrich y en San Cayetano la del Mtro. Gounod.

El Orfeón de La Protectora, está ensayando una hermosa composición titulada Pater noster del Maestro Meyerbeer.

Esta composición será cantada el día de la bendición del estandarte del coro de aquella Sociedad.

El vapor Isleño, llegado esta mañana de Argel, entre el cargamento de que ha sido portador traía, 32 caballos, 20 burras, 1 mula, 35 cabezas de ganado vacuno, 543 cabezas de ganado lanar, 1 sacco de envaseo, 1 envase de aceite de linaza y 15 piezas de madera.

Estos últimos días en Mahón falleció ahogada una joven de trece años que padecía ataques epilépticos.

Ha sido nombrado interinamente oficial de contabilidad de la Inclusa de Mahón D. Pascual Ortiz.

Han desembarcado hoy en nuestro puerto 93 pasajeros de Barcelona y 68 de Argel.

Han llegado hasta nosotros repetidas quejas acerca del mal estado en que se encuentra la carretera de Andraig, par-

tióricamente [en el trayecto comprendido desde esta ciudad hasta el casco del Terreno, el cual está lleno de bahías que constituyen un constante peligro para los carruajes que frecuentan aquella carretera.

Al mismo tiempo hemos de llamar la atención del Sr. Alcalde respecto á las horas destinadas para riego de la indicada carretera, pues hemos visto que empieza aquél á las siete, hora en que los coches regresan ya del paseo por el Terreno y Porto-pí sitios tan frecuentados en este tiempo.

La alcaldía ha impuesto hoy dos multas por infracción de las ordenanzas municipales.

El presidente de esta audiencia ha nombrado juez municipal suplente de la villa de Puigpunyet á D. Vicente Vellí Martorell.

El comandante del batallón de artillería de Baleares anuncia para el día 28 del actual una subasta para la enajenación del estiercol procedente del ganado afecto al citado batallón.

Por reciente Real Orden se ha dispuesto que se abonen por acumulación de Cédulas y con cargo al capítulo de ejercicios cerrados por obligaciones que carecen de crédito legislativo, 500 pesetas anuales á D. Joaquín Botia y Pastor, y 1000 á D. Juan Llopis y Gálvez, ambos catedráticos de nuestro Instituto Provincial.

LAMAMOS la atención de nuestros lectores sobre el anuncio inserto en la cuarta página que lleva por título HERNIADOS.

DE ACTUALIDAD

No solo en España, sino en América é Inglaterra, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas las enfermedades del estómago é intestino el dolor, las acedias, aguas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, diarreas en niños y adultos, dispepsias, úlcera del estómago, neurastenia gástrica y catarras intestinales. Muchos miles de enfermos deben su salud á esta excelente medicina, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, poderoso tónico que abre el apetito y ayuda á las digestiones.

De venta en la Farmacia de D. Juan Valenzuela.—Plaza de la Cuarteta, 2.

Los Pares de Wasmuth son el mejor remedio contra los callos.

Los enfermos de dispepsia, gastralgia, catarro intestinal se curan tomando con constancia los Discos estomacales del Doctor Agulló que garantiza el 95 por 100 de curaciones.—De venta en la farmacia del Sr. Forteza y demás boticas á 4 pias. caja de 24 dosis.

Crónica religiosa

Mañana se verificará en la iglesia de la Misericordia la procesión que anualmente acostumbran verificar.

El curso que recorrerá lo publicamos en el número de ayer.

—Hoy se ha celebrado la fiesta del Corpus en las iglesias de las Teresas y Hospital Provincial.

Mañana se celebrará dicha festividad en la iglesia de San Felipe Neri.

Boletín para mañana

Santos.—San Luis Gonzaga, confesor y San Apolinar, mártir.

Otras funciones.—En la Merced, al anocheecer, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón en la Capilla de la Reserva.

—En la Merced, á las siete y media, durante una misa se comenzará la novena de San Marcial, y se repetirá á las nueve con solemnidad.

Boletín meteorológico

Tan caluroso como el de ayer y anteayer ha sido el día de hoy.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Día 17.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 0.

Matrimonios: D. Jaime Botger Arbós con D.ª Antonia Salamanca y Serra; D. Rafael Amer Mateu con D.ª Francisca Pascual Camundí; D. Jaime Nadal Lladó con D.ª Margarita Salas Pascual.

Día 18.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 3.

CATEDRAL

Día 17.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 0.

Matrimonios: D. Mauricio Muñoz Díaz con D.ª Margarita Mas Xamena.

Día 18.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 1.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 19 de Junio de 1900.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 344, 3, 0, 0, 347.

CEMENTERIO

Día 19.—Micaela Mascará Mas, viuda, 44 años, Corral, tuberculosis.

Las islas

Felanig 16

Forma extraño contraste los grandes preparativos que hacen los fabricantes de pulpa de albaricoco en esta ciudad, y la calma que se nota con las compras de dicha fruta; pues, mientras vemos en varias fábricas activar los preliminares de la elaboración, procurando en abundancia latas y otros accesorios, no sabemos que ninguno de los industriales que piensan explotar este ramo haya comprado hasta la fecha ni un kilo de albaricocos.

Esta expectativa la consideran los agricultores como un mal presagio para la obtención de buenos precios en la cosecha que ya empieza á recolectarse.

—El miércoles por la mañana cayó de un andamio un albañil ocupado en el blanqueo de una casa, fracturándose un brazo y produciéndose otras heridas en la cabeza. Fué curado por el médico Sr. Ramon y conducido á su domicilio.

—Otra sensible desgracia ocurrió al anochecer del mismo día. Un joven que venía del campo conduciendo un carro cargado de mieses, cayó también con tan mala suerte, que alcanzándole una de las ruedas, le fracturó un muslo.

Gran Almacén de papeles pintados

de Jaime Hernández, Sucursal de Barcelona, calle Canuda—28.

Gran competencia

Papeles desde 1/2 Real á 100.—Arrimadores mates á 5 reales el rollo.—Fondos liso desde 5 id. el rollo.—La solocación á Real el rollo.

También se hacen cieles rasos de Tela. La casa hace toda clase de trabajos en pintura con todos los adelantos que existen en Barcelona tanto en trabajos al cristal como en arte Decorativo; la casa responde de todos sus trabajos.

SAN MIGUEL—21.—PALMA

Nicolás Ticoulat

CIRUJANO DENTISTA

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.—Precios económicos.

Calle de Relaires, número 102.—PALMA.

Interesante A los Sres. Sacerdotes

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, números 2 á 10. Se construyen nuevos modelos de Mantos para Varones ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pias. el Manto confeccionado.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

La denuncia del Liberal

Madrid 20 (10 m.)

El periódico El Liberal extraña sobremanera la denuncia de que fué objeto ayer por haber publicado la reseña de la reunión celebrada en el Círculo Mercantil, pues el Delegado del gobierno que asistió á esta reunión, no encontró, durante el tiempo que se celebró, motivo alguno para siquiera llamar al orden á los oradores.

Lo que dice Chamberlain

-Noticia no confirmada.

Madrid 20 (10'10 m.)

Londres.—El ministro inglés lord Chamberlain ha declarado que la política que seguirá el gobierno británico en las repúblicas africanas será muy liberal, pero que no se llegará á la independencia de las mismas.

Añadió que los rebeldes de la Colonia del Cabo serán castigados.

No se ha confirmado aún la pérdida de los buques ingleses en Takan.

Tarea Paralizada

Madrid 20 (10'10 m.)

Los importantes hombres públicos señores López Domínguez, Duque de Tetuan, Romero Robledo, Gamazo y Canalejas no volverán á reunirse por ahora para proseguir su tarea de inteligencias en lo que se refiere á los asuntos políticos de actualidad; el Sr. Canalejas marchará hoy á Granada y mañana saldrá para Santander el Sr. Gamazo.

La cuestión de confianza

Madrid 20 (10'10 m.)

La Correspondencia de España dice que el examen que se hará en el Consejo de hoy del mensaje presentado ayer por los gremios á S. M. la Reina Regente, dará motivo á medidas de gobierno, cuya ejecución hará necesaria la previa consulta de la Corona.

El Liberal coincide con el citado colega, diciendo que el mensaje presentado por los comerciantes servirá de pretexto para que las resoluciones que se acuerden en el Consejo de ministros hagan preciso el planteamiento de la cuestión de confianza.

Censurando al Gobierno

Madrid 20 (10'30 m.)

El Imparcial publica un artículo censurando la rectificación del acuerdo del Gobierno acerca de la negativa de recibir en Palacio á la Comisión de los gremios de Madrid.

Dice que la consulta del Go-

bierno ha arrancado de todos los labios indignas protestas. Añade que el pleito entre el Gobierno y la Unión Nacional, teniendo el primero razón en el fondo por lo sustancial del litigio tó cale perder en todos los incidentes que surjan.

Opina El Imparcial que de seguir como hasta aquí se creará un periodo de completa anarquía.

Termina el artículo diciendo que el Sr. Silvela ha incurrido en una contradicción que para él no es nada favorable.

La cuestión de China

La situación se agrava

Madrid 20 (10'20 m.)

Comunican da Shanghai que la bandera inglesa flota en la puerta sur de la ciudad de Pekin.

Circula el rumor de que el populacho ha destruido la población de Tzan, asesinando á todos los extranjeros que en ella vivían.

Los criados de las legaciones extranjeras lucharon denodadamente hasta morir á manos de los insurrectos chinos.

Las pérdidas de éstos son muy considerables.

Una columna de soldados rusos que salió á socorrer á los extranjeros llegó delante de Pekin siendo atacada por dos lados.

La situación de los cristianos es muy crítica.

Guerra de exterminio

Madrid 20 (10'40 m.)

Despachos recibidos de Shanghai manifiestan que han sido asesinados seiscientos cristianos agregados á la misión francesa de Kunan-yunanú.

Las legaciones extranjeras han sido todas incendiadas, siendo capturados el consul francés y tres misioneros.

Han llegado á Jatan numerosas tropas europeas; las pérdidas de éstas sufridas en el combate librado el domingo fueron cincuenta oficiales y cuarenta marineros muertos y treinta y cinco heridos.

Los chinos tuvieron quinientas bajas; los oficiales chinos que fueron hechos prisioneros declararon que tienen orden de comenzar una guerra de exterminio contra los extranjeros.

LOTERIA NACIONAL

(URGENTE)

Madrid 20 (11'25 m.)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han salido premiados los números siguientes: El primer premio de ciento cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 10.889, despachado en Barcelona.

El segundo premio de cincuenta mil pesetas ha correspondido al número 12.556, despachado en Palencia.

El tercer premio de veinte cinco mil pesetas ha correspondido al número 24.622, despachado en San Fernando.

Con tres mil pesetas cada uno han salido premiados los números 15.626, 5.381, 2.097, 25.718, 10.856, 18.757, 6.365, 23.665, 18.213, 12.969, 19.208, 19.164, 18.251, 6.985, 12.328 y 323.

Fabra

Tres reales

50 CARTAS y 50 SOBRES PAPEL INGLÉS

en un bonito estuche y á Cuatro reales

clase extra liso y rayado.

Librería J. TOUS—Cort-14 y 16

Correspondencia de Venecia

Recibimos de Venecia una carta del más grande interés, que nos apresuramos á publicar con la esperanza de ser útiles á nuestros lectores.

La Señora Magdalena Perer de Stretta, calle de San Martín 2357, había sufrido cruelmente como madre, á causa del gravísimo estado de salud de su hijo. Este ha sido curado radicalmente y la carta que la Señora Perer nos escribe sobre esto, podrá servir de guía á las madres cuyos hijos se encuentran delicados de salud.

«Me apresuro á declarar, nos escribe, la Señora Perer, que mi hijo atacado de una anemia de las más graves, ha sido curado radicalmente con el uso de algunas cajas de píldoras Pink del Dr. Williams.»

El mal resultado de todas las medicinas usadas en casos parecidos y que me habían sido recomendados, era tal que estaba ya desesperada, cuando me fueron indicadas las píldoras Pink, única verdadera causa de su restablecimiento.»



En los niños y también en las personas de más avanzada edad, la anemia producida por una gran debilidad de la sangre, puede acarrear muy graves consecuencias y facilitar el acceso de enfermedades agudas, que serán tanto más peligrosas, cuanto más débil es el temperamento. El fortificar la sangre es, pues, preeminente contra muchas enfermedades, y además será el medio más seguro para la pronta curación en la convalecencia... Las epidemias se ceban principalmente en las personas débiles, y las consecuencias peligrosas de la influenza, que ha hecho tantas víctimas, podrán evitarse por el uso de las píldoras Pink de todas maneras sus ataques serán menos violentos y las consecuencias menos funestas.

Las píldoras Pink se hallan de venta en casa de D. Juan Valenzuela, farmacéutico, Palma de Mallorca y principales farmacias, al precio de pias. 4 la caja ó de pias. 21 las 6 cajas. (Representante para España, Frans Janssens 139, Paseo de Gracia, Barcelona.)

— 60 —

— 61 —

— 64 —

— 57 —

clavaré el puñal hasta el mango en la garganta.

Echóse á reír Timoleón. —Eres hombre de mucha suerte, y te salvarás,—respondió.

—Esperarás á que yo haya exhalado el último suspiro para abrir la puerta,—suplicó otra vez Rocambole.

Vanda se arrojó á su cuello. —¡No! ¡No! ¡Quiero morir contigo! Rocambole prosiguió:

—Comprendo que me odies á mí, más serás capaz de manchar tus manos con la sangre de una mujer?

—¿Por ventura tuviste tú compasión de mi hija?—dijo Timoleón.

Inclinó Rocambole la cabeza. La mecha íbase consumiendo con atorradora rapidez.

Rocambole empuñó el puñal, y dijo: —Voy á matarme, y cuando yo esté muerto, tendrás compasión de ella.

Vanda le arrancó el puñal de las manos, y lo arrojó por el improvisado vestíbulo al otro lado de la puerta, repitiendo con entusiasmo:

—¡Quiero morir contigo! ¡Moriremos juntos!

Dió Rocambole un grito ahogado, y Timoleón continuó esperando la muerte con fría impassibilidad.

Timoleón ya no gritaba ni aullaba, y su mano soltó el puñal.

Poco á poco fueron debilitándose sus movimientos, y luego cesaron de repente.

Y á esto, sucedió la inmovilidad de la muerte.

El perro había triunfado del hombre.

El perro de la hermosa María, había extrangulado á Timoleón.

Rosagrentado y jadeante, se echó sobre el cadáver de su enemigo.

—¡Al menos moriremos vengados!—murmuró Rocambole.

La llamita de la mecha, no se hallaba más que á unas dos pulgadas del agujero del barril.

—¡No hay esperanza!—dijo Rocambole.

—Yo aún confío,—respondió Vanda con desesperada energía.

Arrodillóse Rocambole, y pidió perdón á Dios por sus crímenes.

La llama de la mecha, avanzaba con vertiginosa rapidez.

—¡De rodillas!—gritó Rocambole á Vanda. —¡De rodillas y rezal!

—¡Te amo, y Dios me perdonará!—respondió Vanda imitándole.

De pronto, el Muñeco oyó unos gritos ahogados que parecían salir de debajo de tierra.

—¿Y si nos echáramos?—dijo el Muñeco.

Los tres se tendieron boca abajo en el borde del pozo.

El perro estaba en la misma boca de éste.

Quando escuchaban con más atención, vieron salir á un hombre que echó á correr huyendo.

Ladró el perro, pero no se lanzó en seguimiento del fugitivo.

Al contrario, se precipitó de nuevo hacia el pozo, aullando á más no poder.

El que había salido, seguía corriendo á unos cien metros del pozo le salió al encuentro Milón cogiéndole del pescuezo.

—¡El Pastelerol—exclamó el Muñeco reconociendo á su antiguo jefe,

—¡Dejadme! ¡Soldadme!—dijo el Pastelerol forcejeando para desasirse.

Pero el anciano coloso le había derribado al suelo, y lo sujetaba con la rodilla, diciéndole:

—Si no me dices en dónde está Rocambole, te mato.

—¿Rocambole?—aulló el

# HERNIADOS (QUEBRADOS) LEED

## El que esté quebrado es porque quiere

La casa Vidal establecida en Barcelona, calle del Pintor Fortuy, número 4, entresuelo, dedicada hace años á la curación de las hernias, y que cada día va obteniendo nuevas y sorprendentes curas por medio de su acreditado *Parque anti-herniario*, y su braguero inflexible con regulador, maravilla del arte ortopédico, la casa Vidal, repentinamente, garantiza en pocos meses la radical de vuestras hernias en todas las edades y en ambos sexos. El *Parque anti-herniario Vidal* tonifica, fortifica y reconstruye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llega, quita el dolor debido á los cambios atmosféricos y finalmente es aplicable con toda clase de bragueros. Esta casa garantiza la buena construcción de sus bragueros, mereciendo nuestra predilección y la de los quebrados en general el llamado inflexible con regulador, el que además de contener bien la hernia y poder regular la presión sobre la misma á voluntad del paciente, no le molesta para nada. Las centenares de curas obtenidas son la mejor garantía de la bondad de nuestros tratamientos. Así pues, los quebrados que quieran curarse de tan molesta enfermedad pueden consultar con el especialista Sr. Vidal, quien llegará á ésta el día 28, en donde permanecerá hasta el día 23, hospedándose en el *Hotel Continental*, calle de San Miguel, número 38, y recibirá todos los días de 9 á 1 y de 4 á 7.



### TIENDA DE CORSÉS •La Catalana•

BROSSA-12-TIENDA

La duña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenía instalado el obrador, ó sea en la misma calle de Brossa, número 12.

Corsés PARISIEN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases.

NUM. 12—BROSSA—NUM. 12—PALMA.

### Antigastrálgico Martorell

Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago é Intestinos.

#### Tónico Reconstituyente Martorell

Es el remedio más poderoso, seguro y eficaz para modificar de manera pronta y radical los temperamentos escrofuloso, linfático ó raquítico.

Suple y aventaja al aceite de bacalao y á las emulsiones que lo contienen como igualmente á los compuestos de iodo, tanino, hipofosfitos y preparados de hierro.

#### Neurogastrina

Cura las enfermedades propias de la

#### Dentición

como igualmente los «catarrros gástricos», los «cólicos», «vómitos», «indigestiones», «diarreas», «disenterias» y demás enfermedades procedentes del «Aparato gastro intestinal».

Farmacia de B. Martorell

Plaza de Coli—Esquina á la calle de Fiol.—Palma de Mallorca.

## ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades belligas es el

### Purgante de ANDRES Y FARIA

Farmacéuticos premiados de Valencia

Corrige inmediatamente.

Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Aficciones nerviosas, Irregularidades del menstros, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

De venta en Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 2 y principales de la ciudad á 2 pesetas caja

## VIUDA DE E. BANQUE

GRAN DEPOSITO DE ACREDITADAS MAQUINAS PARA COSER

### WERTHKIM, PFAPP Y ESTRELLA

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante.

Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta

«CLASES» VENTA A PLAZOS

Colón, 34—Palma.

### Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

#### Mes de Junio

**Línea de Cuba-México.**—El día saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Alfonso XII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El día 26 de Barcelona y el 30 de Oádiz, saldrá el vapor «Montserrat» directamente para New York, Habana y Veracruz.

**Línea de Filipinas.**—El día 16 saldrá de Barcelona el vapor «Alcázar», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ho-Io y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Canarias.**—El día 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Ceuta, Melilla, Masagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Oádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Buenos Aires.**—El 3 de Barcelona, el de Málaga y el 7 de Oádiz saldrá el vapor «Buenos Aires» directamente para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Oádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

**Línea del Brasil-Pacífico.**—El de Panillac, el de Bilbao, el de Coruña, el de Villagracia, el de María, el 1 Julio de Vigo, el de Oporto, el de Lisboa y el 7 de Oádiz el vapor «San Ignacio de Loyola», directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo carga y pasaje para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Oádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

**Línea de Tángor.**—Salidas de Oádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida.

Para más informes, acórrase á los Agentes de la Compañía en Palma

PLAZA DE ANTONIO MAURA—NUM. 4

### Vapores transatlánticos «Pinillos Izquierdo C.»

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados- Unidos

PARA HABANA, CIENFUEGOS, VERACRUZ Y TAMPICO con escalas en PUERTO RICO, MAYAGUEZ Y PONCE



saldrá el 23 del actual el vapor

### «CONDE WIFREDO»

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y CANARIAS y con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpana, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuila.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20.—Palma.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA

### EL TRICOFERO PADRÓ

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

Se años de éxito á pesar de un sinnúmero de calificación é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Depósitos en Palma: farmacia Valenzuela—Centro farmacéutico y principales.

### Caja de Previsión y Socorro

Primera compañía española de seguros sociales

Domiciliada en Barcelona calle de Bilbao, núm. 213

Capital Social 1.500.000 PESETAS

Contrata el seguro colectivo con estricta sujeción á las indemnizaciones señaladas en la ley de accidentes de 30 de Enero de 1900.

Admite el seguro individual en sus Varías formas de herencia, herencia especial, pensiones para la vejez, invalidez, accidentes y enfermedad.

Es la primera compañía de accidentes que operó en Mallorca y tiene contratado seguro con los más importantes industriales.

Ha merecido la preferencia sobre todas las otras compañías en los grandes centros fabriles de España.

Delegación en Baleares—Palma de Mallorca—Plaza del Teatro, 5.

### SOLUCION BENEDICTO

GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades conativas, inapetencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, saries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

## HERPES

Curanse con el linimento secante anti-herpético.

### ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, arupciones, etc., etc.

## CATARROS, BRONQUITIS CRONICAS Y TOSES PERTINACES

Se cura con el licor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

Cuatro rios. frasco

Depósito: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura.

## IMPOTENCIA, Debilidad genital, Espematerrea y Esterilidad

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se muestra por inidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote. Vapor correo previa libranza. Depositario en Palma: Centro Farmacéutico, Marías, 34 y 36.

[ 58 ]

medio estrangulado. ¡Rocambol! ¡Ahl ¡Ahl!

—¡Habla ó te mató!—repitió Milón, y le pinchó en la garganta con la punta del puñal.

—¡No lo sé!—contestó el Pastelero.

—¡Mientes!

Dió el Pastelero un grito, porque la punta del puñal se clavaba en su garganta.

—¡Habla!—dijo Milón.—¿En dónde está Rocambol?

—¡Perdido sin remisión!—respondió el Pastelero.

—¿Perdido?

—Y también vosotros,—dijo el miserable echándose á reír,—si no huís y no me dejáis huir.

Miróle Milón con extravió.

—¿Te explicaré?

—Dentro de cinco minutos prenderá la pólvora y volaremos todos.

Esas palabras emocionaron de tal manera á Milón, que dejó de apoyar la rodilla sobre el pecho del Pastelero.

Este se levantó, y quiso desasirse y huir otra vez.

La férrea mano de Milón se lo impidió.

—¡Saltadme, ó estamos perdidos!

[ 63 ]

—No apagaré la mecha,—murmuró Rocambol.

El perro había clavado sus colmillos en el cuello de Timoleón.

Y el dolor produjo el resultado de devolver á aquel hombre, que se había resignado á morir, el instinto supremo de la propia conservación.

Intentó desprenderse, luchar, y sus manos crispadas tropezaron con el puñal que Vanda arrojara por el ventanillo para impedir que Rocambol se matase.

Empezó entonces una lucha extraña y salvaje entre el hombre y el perro.

Hería Timoleón con mano insegura, y el perro, exasperado por el dolor, le mordía con más rabia aún.

Lanzaba ahogados gritos aquel miserable, y aullaba el perro con furor.

Respirando con anhelo presenciaban Vanda y Rocambol aqual duelo extraño y mortal, habiéndose olvidado casi de la mecha que seguía ardiendo.

Durante un momento concibieron, sin embargo, alguna esperanza.

Varias veces, y con sus saltos convulsivos, tocó el perro la mecha, y estuvo en poco que no la separase del barril.

El Pastelero la había metido y apretado tanto en el agujero, que resistió.

[ 62 ]

Pasó así algún tiempo, y de pronto Vanda se acercó aún más á Rocambol.

—¿Oyes?—preguntó éste.

Encima de sus cabezas, se había oído un ladrido.

Era el perro de la hermosa María, que andaba en aquellos momentos buscando por entre las malezas que cubrían la hendidura ó entrada superior de la cantera.

—¡Tal vez vangan á auxiliarnos,—murmuró Vanda.

—¿Y quién había de venir?—preguntó Rocambol.

—No lo sé, pero espero aún...

Dejóse oír un segundo ladrido... pero esta vez más débil y lejano.

—¡Esperanza vana y local!—dijo Rocambol cuyas miradas no acertaban á separarse de la terrible mecha.

Apareció de pronto una sombra en el corredor subterráneo iluminada por la mecha.

Una masa negra entró como una tromba, y cayó sobre Timoleón.

—¡El perro! ¡El perro!—gritó Vanda.

El perro aullaba de rabia, y saltó al cuello de Timoleón.

—¡El perro de María!—exclamó Vanda que lo reconoció.

[ 59 ]

repetía el Pastelero cuyos dientes castañeteaban á impulsos del terror.

Y viendo que Milón no le soltaba, añadió:

—Rocambol y Timoleón están en una cantera, aquí bajo nuestros pies... Hay un barril de pólvora... y una mecha que está ardiendo... ¡y todo va á volar!

Dió el Muñeco un grito, y se arrojó al pozo en el que acababa de desaparecer el perro.

—¡Pues bien,—exclamó Milón, loco de dolor,—no serás tú el que vea la explosión!

Y clavó hasta el mango, y en el pecho del Pastelero, el puñal que tenía en la mano.

Dió un grito el Pastelero, y rodó por el suelo.

Un grito y una carcajada feroces.

Y mientras que se retorcia sobre la tierra, repitió varias veces:

—¡Rocambol va á morir, y yo estoy vengado!